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ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
PREFEITURA MUNICIPAL DE DUQUE DE CAXIAS 

 SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

Ata de número cento e setenta e um da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Assistência Social – CMAS – de Duque de Caxias, realizada no dia 05 de setembro de dois 

mil e dezessete, iniciada às catorze horas e vinte minutos, na sede da Secretaria Municipal 

de Assistência Social e Direitos Humanos de Duque de Caxias, RJ. 

Conselheiros Presentes 

Roseli Ramos Duarte Fernandes SMASDH Governamental 

Marcia Sanches Braga Figueira SMASDH Governamental 

Solange Gorette da Silva SMASDH Governamental 

Marilsa Conceição Felomena SMASDH Governamental 

Thereza Cristina S. da Rocha Miranda SMASDH Governamental 

Felipe Pereira do Rego PGM Governamental 

Clema dos Santos SME Governamental 

Jane Bernardes SMS Governamental 

Alessandra Bezerra de Andrade SMS Governamental 

Cláudia Abreu Brandão Santos Jesus de Nazaré Sociedade Civil 

Sebastião Gomes Campos APAE Sociedade Civil 

Dilcineia Drumond S. Ferreira APAE Sociedade Civil 

Christianne C. Monteiro Meirelles AMIRES Sociedade Civil 

Eunice Rodrigues de Mello Magalhães C. C. N. S. das Graças Sociedade Civil 

Siomara de Azevedo ASPAS Sociedade Civil 

Fernanda Lopes Pereira Lar Fabiano de Cristo Sociedade Civil 

Abertura: A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes deu início a 1 

reunião ordinária do CMAS com a seguinte proposta de pauta: ASSUNTOS A SEREM 2 

DELIBERADOS: 1) Aprovação ata 170. 2) Substituição de conselheiro 3 

Governamental. 3) Recursos destinados ao município para ações com a população de 4 

refugiados, solicitamos a seguinte informação: como está sendo realizado o 5 

mapeamento para identificação do perfil desta população. 4) Montante do valor 6 

destinado. 5) Quais as ações realizadas. 6) Acerca dos contratos realizados. 7) 7 

Informações acerca da efetuação do pagamento das instituições que já assinaram 8 

contrato. 8) Esclarecimentos quanto as cláusulas contratuais do MROSC. 9) 9 

Informações acerca do processo enviado ao MP sobre convênio anterior. 10) Prestação 10 

de contas 1º e 2º Trimestre 2017. 11) Frequência das reuniões da Comissão de 11 

Orçamento e Finanças. 12) Atestado de Funcionamento da Betel. 13) Publicação das 12 

deliberações da XIII Conferência. 14) Certificado de Regularidade Pimpolhos da 13 

Grande Rio. 15) Relatórios de Visitas. 16) Parecer sobre a Notificação nº 14 

02/2017/CGPCTV/DEFNAS/SNAS/MDS. 17) Comissão para elaboração do PMAS. 15 

18) Reunião da Diretoria Executiva conforme Regimento Interno (art. 15). 19) 16 
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Cadastramento de idosos BPC Idoso no CadUnico conforme determinação ofício 17 

Circular 08/2017/MDS/SNAS/GAB/CAAD (aquisição de material para as ações 18 

territoriais). INFORMES:1) Data da Conferência Estadual. 2) PPA 2017/2021. 3) LOA 19 

2018. 4) Apoio Técnico MDS/FNAS. 5) Ofício Circular CEAS/RJ nº 009/2017. 20 

Colocada em votação a proposta de pauta é aprovada pelos conselheiros. ASSUNTOS 21 

A SEREM DELIBERADOS: 1)A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 22 

Fernandes pergunta se todos os conselheiros receberam a ata por email e se há alguma 23 

alteração a ser feita. Não havendo nenhuma alteração a ata 170 é aprovada por 24 

unanimidade. 2) O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes Junior faz 25 

a leitura do ofício da Secretaria Municipal de Saúde substituindo seus representantes no 26 

CMAS pela Sra. Jane Bernardes – Titular e Alessandra Bezerra de Andrade - Suplente. 27 

Colocado em votação a substituição dos conselheiros da Saúde é aprovado por 28 

unanimidade. 3) A Diretora da Proteção Social Básica, Sra. Márcia Sanches Braga 29 

Figueira explica que há alguns meses houve uma demanda de refugiados no município 30 

onde, o Ministério Público, convocou a SMASDH para realizar um projeto com essas 31 

pessoas. Diz quefoi mapeado os territórios onde essas famílias estão concentradase parte 32 

delas já estão sendo acompanhadas nos CRAS. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. 33 

Cláudia Abreu Brandão Santos pergunta se há alguma verba específica do Governo 34 

Federal para os refugiados e pede que seja entregue o relatório com as ações ao CMAS. 35 

A Sra. Márcia Sanches Braga Figueira informa que não há verba específica mas estão 36 

sendo atendidos e que logo que o Ministério Público analisar o relatório poderá 37 

encaminhar ao CMAS. A Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que a instituição 38 

ASPAS tem trabalhado com esses refugiados e sugere que eles também participem 39 

desteprojeto com o Ministério Público. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos 40 

Duarte Fernandes propõe que a ata desta reunião seja encaminhada ao Ministério 41 

Público onde constará o desejo da instituição de participar deste projeto com os 42 

refugiados. Colocado em votação a proposta é aprovada por unanimidade. Os pontos de 43 

pauta 4 e 5 foram suprimidos pois já foram discutidos no item 3. 6) A Vice-Presidente 44 

do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos pergunta, em relação aos convênios,se a 45 

verba dos contratos deve ser solicitada de uma vez ou fracionada. O Diretor do 46 

Departamento Geral de Finanças e Administração da SMASDH, Sr. Geraldo Pereira 47 

Assumpção diz que o empenho é realizado para todo o exercício. A Vice-Presidente do 48 

CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que a instituição Mansão da Esperança 49 

já solicitou o pagamento e ainda não recebeu. O Dr. Igor de Miranda Costa da 50 
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Coordenação Jurídica da SMASDH explica que o representante da instituição esteve 51 

aqui e o informou que há uma pendência que precisa ser regularizada para que seja feito 52 

o pagamento. O ponto de pauta 7 foi suprimido pois já foi discutido no item 6. 8)A 53 

conselheira Sra. Christianne C. Monteiro Meirelles explica que na reunião do Fórum 54 

Popular Permanente de Assistência Social foi levado o assunto sobre as cláusulas 55 

contratuais do MROSC que estavam divergentes. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli 56 

Ramos Duarte Fernandes explica que quem confecciona o contrato é a Procuradoria 57 

Geral do Município. Diz que este desacordo nas cláusulas foi identificado, comunicado 58 

e a PGM já alterou. 9) A Coordenadora Técnica do CMAS, Sra. Monica Guimarães 59 

informa que o Ministério Público instaurou um inquérito civil para apurar tudo o que foi 60 

informado no relatório feito pela Comissão de Análise de Ajuste de Contas sobre os 61 

convênios anteriores. O objetivo do inquérito é verificar a ausência da renovação dos 62 

contratos das instituições que continuaram prestando os serviços sem o repasse dos 63 

valores e, também verificar a prestação de contas dos convênios que estão existentes. 64 

Diz ainda que a SMASDH terá que apresentar um Plano de Ação para regularização dos 65 

problemas de não renovação dos convênios. Além disso, a SMASDH terá que informar 66 

sobre a existência de repasses das instituições conveniadas que prestaram serviços neste 67 

período e suas prestações de contas. Informa ainda que estará encaminhando por email 68 

aos conselheiros a Portaria de Instauração deste Inquérito civil: 2017026.02. 10) A 69 

Vice-Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que a Comissão de 70 

Orçamento e Finanças analisou a Prestação de Contas do 1º e 2º Trimestre de 2017 mas 71 

ressalva que as notas estavam nos processos mas não tem competência para avaliar se 72 

eram verdadeiras. Diz que nunca viu nenhum carro passando no bairro Beira-Mar 73 

fazendo propaganda do Bolsa Família, porém havia nota de pagamento deste serviço. 74 

Além disso, analisou que foram comprados 2 ventiladores e 7 ar condicionados para o 75 

CRAS de Vila Maria Helena. Diz que entrou em contato com a Coordenadora do 76 

equipamento que a informou que estes materiais não chegaram ao CRAS de Vila Maria 77 

Helena. Analisou também uma diferença no pagamento de convênio da instituição 78 

APAE mas que foi resolvido. Diz ainda que como membro da Comissão de Orçamento 79 

e Finanças aprovou a Prestação de Contas do 1º e 2º Trimestre, mas como fiscalizar é 80 

uma atribuição do Conselhogostaria de deixar em ata. Sugere que nas próximas compras 81 

o CMAS seja informado. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes 82 

diz que o setor de patrimônio deverá ser acionado para localizar estes equipamentos. 83 

Sendo assim a Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes coloca em 84 
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votação a Prestação de Contas do 1º e 2º trimestre de 2017 sendo aprovado por 85 

unanimidade. 11) A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos 86 

pede aos conselheiros membros da Comissão de Orçamento e Finanças participem das 87 

reuniões desta Comissão. 12) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 88 

Fernandes faz a leitura do atestado de funcionamento daAssociação Educacional dos 89 

Homens de Amanhã – AEDHA. Colocado em votação o atestado de funcionamento é 90 

aprovado por unanimidade. 13) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 91 

Fernandes lembra que a XIII Conferência Municipal de Assistência Social foi muito 92 

proveitosa e, as deliberações precisam ser ratificadas pelo CMAS para serem publicadas 93 

em Boletim Oficial. Colocado em votação a publicação das Deliberações da XIII 94 

Conferência Municipal de Assistência Social foi aprovada por unanimidade. A 95 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes pede que o ponto 17 seja 96 

antecipado. Colocado em votação é aprovado. 17) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli 97 

Ramos Duarte Fernandes lembra que a Gestão anterior não fez o Plano Municipal de 98 

Assistência Social válido para 4 anos e, por isso foi preparado o Plano 99 

Estratégico.Assim que as deliberações da Conferência são elaboradas,a Comissão de 100 

Elaboração do PMAS precisa se reunir para iniciar a construção do Plano Municipal de 101 

Assistência Social. Pede para os membros da Comissão fixarem datas para estas 102 

reuniões. 16) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes lembra aos 103 

conselheiros o problema sobre a Kombi que havia sido roubada. O CMAS fez ofício 104 

respondendo ao MDS, porém será necessário um parecer do CMAS no Sistema 105 

SICONV. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte pergunta aos conselheiros 106 

se estão de acordo com o parecer ratificando o ofício no Sistema. Sendo aprovado pelos 107 

conselheiros presentes. 14)O Técnico do CMAS, Sr. Ivan Batista dos Santos explica que 108 

na reunião passada surgiu uma dúvida sobre o Certificado de Regularidade do Serviço 109 

de Convivência e Fortalecimento de Vínculos da instituição Grêmio Recreativo Cultural 110 

Escola de Samba Mirim Pimpolhos da Grande Rio, por isso foi feita uma visita com o 111 

seguinte parecer: “De acordo com o constatado pela Comissão de Fiscalização, somos 112 

favoráveis aoPlanejamento anual 2017 da instituição conforme Resolução 14 de 15 de 113 

maio de 2014. Colocado em votação o Certificado de Regularidade do Serviço de 114 

Convivência e Fortalecimento de Vínculos da instituição Grêmio Recreativo Cultural 115 

Escola de Samba Mirim Pimpolhos da Grande Rio é aprovado por unanimidade. 15) O 116 

Técnico do CMAS, Sr. Ivan Batista dos Santos faz a leitura dos relatórios de visitas das 117 

instituições Associação Civil de Caráter Beneficente e Filantrópico Casa Semente, 118 
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Instituto Brasileiro de Capacitação e Desenvolvimento Social e Associação Amparando 119 

Jardim Gramacho. Colocado em votação o Serviço de Convivência e Fortalecimento de 120 

Vínculos da instituição Associação Civil de Caráter Beneficente e Filantrópico Casa 121 

Semente, o Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos do Instituto Brasileiro 122 

de Capacitação e Desenvolvimento Social e o Serviço de Convivência e Fortalecimento 123 

de Vínculos da  Associação Amparando Jardim Gramacho são aprovados por 124 

unanimidade. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos 125 

convida os representantes das novas instituições inscritas no CMAS a participarem das 126 

reuniões do Fórum que acontecem toda última quinta-feira do mês no prédio anexo a 127 

Catedral Santo Antônio. Pede ainda que os representantes façam uma breve 128 

apresentação do trabalho desenvolvido nas entidades. 18) A Presidente do CMAS, Sra. 129 

Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que o Regimento Interno do CMAS prevê que a 130 

Diretoria Executiva composta pela Presidente, Vice-Presidente, 1º Secretário e 2º 131 

Secretário se reúna para a elaboração da proposta de pauta das reuniões ordinárias. 132 

Sugere que estas reuniões voltem a ser realizadas nas últimas quintas-feiras do mês, 133 

após a reunião do Fórum, para que facilite e antecipe o encaminhamento da proposta de 134 

pauta aos demais conselheiros. 19) A Diretora da Proteção Social Básica, Sra. Marcia 135 

Sanches Braga Figueira explica que recebeu uma demanda do MDS de quase 11 mil 136 

idosos para cadastramento no CADUNICO. Diante disso foi planejado uma ação 137 

territorial destacando os lugares com maior concentração de beneficiário do BPC idoso. 138 

Informa que os CRAS estão realizando esse cadastramento dos idosos diariamente. Para 139 

essas ações precisa de aprovação do CMAS para a utilização dos recursos do IGD-PBF. 140 

Após sanadas algumas dúvidas a Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 141 

Fernandes coloca em votação a disponibilização dos recursos do IGD-PBF para às ações 142 

de busca ativa para a inclusão dos beneficiários do BPC (Benefício de Prestação 143 

Continuada) – Idosos no Cadastro Único para Programas Sociais, de acordo com o 144 

Decreto nº 8.805/2016 e o Ofício Circular nº 08/2017/MDS/SNAS/GAN/CAAD sendo 145 

aprovado por unanimidade. INFORMES: 1 –A Sra. Camila Oliveira de Souza informa 146 

que a Conferência Estadual de Assistência Social foi adiada para os dias 25 e 26 de 147 

outubro de 2017 no Teatro Popular Oscar Niemeyer localizado na Rua Jornalista 148 

Rogério Coelho Neto, n/nº - Niterói. 2 –A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos 149 

Duarte Fernandes informa que terá que ser convocada uma reunião extraordinária para 150 

análise e aprovação do PPA 2017/2021 e a LOA 2018, tendo em vista a especificidade e 151 

importância desta pauta para garantir as deliberações da Conferência Municipal. Os 152 
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itens 3 e 4 da pauta foram suprimidos pois já foram mencionados nos pontos de pauta 153 

anteriores. 5 – A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes informa 154 

que o CMAS recebeu ofício circular CEAS/RJ nº 009/2017 perguntando se o município 155 

possui legislação específica de regulamentação dos Benefícios Eventuais e/ou da Lei do 156 

SUAS no âmbito do Estado. Diz que em Duque de Caxias não há esta legislação, mas 157 

que provocará o CMAS para que possamos regulamentar. Nada mais havendo a tratar a 158 

Presidente do CMAS, Senhora Roseli Ramos Duarte Fernandes deu por encerrada a 159 

reunião de cujos trabalhos foi lavrada a presente ata e segue assinada pelos conselheiros 160 

presentes e por este Secretário Executivo. 161 


